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Incontro della Consulta della Federazione Regionale 
Ordini Ingegneri Emilia Romagna  del 16.04.24  

 

Alle ore 15.00 del giorno 16 aprile 2024, il Coordinatore della Federazione Regionale Ordini 

Ingegneri Emilia Romagna Ing. Alessandro Uberti, ha convocato in modalità da remoto la Consulta 

di Federazione per discutere i seguenti punti all’o.d.g: 

1)        Approvazione verbale precedente   

2)        Sito di Federazione     

3)        Fiera Internazionale dell’automazione SPS edizione 2024 – Aggiornamenti   

4)        Varie ed eventuali     

 

Sono collegati 

• Ordine Ingegneri Bologna: Ing. Alessandro Uberti  
Ing. Andrea Gnudi (delega Uberti) 

• Ordine Ingegneri Ferrara Ing. Alessio Colombi 
 

• Ordine Ingegneri Forlì-Cesena Ing. Andrea Bassi (si collega alle 15,20) 
 

• Ordine Ingegneri Modena: Ing. Valeria Dal Borgo (esce alle 16.55) 
Ing. Bacchelli Anna 

• Ordine Ingegneri Parma: Ing. Claudio Ferrari 
Ing. Gabriella Magri (esce alle 16.50) 

• Ordine Ingegneri Ravenna: Ing. Massimo Rosetti 
Ing. Mirko Capacci  

• Ordine Ingegneri Reggio Emilia: Ing. Federico Serri  
Ing. Barbara Tegoni   

• Ordine Ingegneri Rimini: Ing. Roberto Righini (delega Filippo Carlotti Renzi) 
Ing. Filippo Carlotti Renzi  

• Ing. Patrizia Carani – Segretario Generale di Federazione 

 

ll Coordinatore, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla seduta. 

 

Prima di dare inizio alla seduta Valeria Dal Borgo presenta la Collega Anna Bacchelli, nominata 
dal Consiglio dell’Ordine di Modena come secondo membro di Consulta. 
La Consulta le dà il benvenuto. 
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1) Approvazione verbale precedente 

Al verbale del 12.03.24 sono stati richiesti emendamenti da parte di alcuni componenti 
relativamente ai propri interventi. La segreteria ha rinviato il verbale modificato sul quale non 
sono pervenute osservazioni. Il verbale, così come integrato, verrà inviato a Consulta e 
Segreterie. 

 

2) Sito di Federazione 

Il tema viene rimandato alla prossima riunione di Consulta essendo assente Andrea Gnudi 
referente per il sito di Federazione. 

 

3) Fiera Internazionale dell’automazione SPS edizione 2024 – Aggiornamenti 

Uberti riferisce alla Consulta che l’organizzazione sta procedendo a pieno ritmo. Alla iniziativa è 
stato dedicato un ampio articolo su L’ingegnere italiano del 12.04.2024 con interviste al 
Presidente CNI Perrini e al Coordinatore di Federazione Uberti, rimarcando l’importanza 
dell’evento. 
Il giorno 22 si terrà un altro incontro con il CNI per aggiornamenti sulla organizzazione. 

Ferrari  riferisce che per l’area talk ci sono 40 richieste, il che conferma l’interesse alla iniziativa. 
Riferisce inoltre che Tizzani – Coordinatore della Commissione Informazione di Federazione 
provvederà a verificare che gli argomenti proposti siano tutti pertinenti al tema generale. Informa 
inoltre che una rivista del settore si è resa disponibile a raccogliere gli interventi e a divulgarli 
gratuitamente. 

 
4) Varie ed eventuali    

4.1  CUP riunione del 15.04.24 

Uberti informa che il giorno precedente si è tenuta la riunione di insediamento dell’Area Tecnica 
del CUP a cui ha partecipato insieme a Rosetti e Curli. 

Riferisce che il Presidente Talamo ha introdotto la riunione parlando dell’avvicendamento Curli- 
Rosetti e ha posto sul tavolo il tema della nomina del Coordinatore di Area Tecnica. 

Uberti quindi ha ritenuto opportuno ribadire i contenuti delle comunicazioni che erano state 
inviate al Presidente del CUP informando così i presenti, a cui non erano state trasferite, delle 
motivazioni della scelta della Federazione. 

Considerato che non tutti i presenti alla riunione avevano il mandato per procedere con la 
nomina del Coordinatore, il tema verrà trattato alla prossima riunione che si terrà il giorno 6 
maggio. 

 

4.2  SIAE edizione 2024 

Uberti  ricorda che la Consulta ha rilasciato patrocinio gratuito all’evento a fronte del quale è 
stata data  la possibilità alla Federazione di organizzare un proprio evento nell’ambito della 
Fiera. 
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Nella scorsa seduta di Consulta ricorda Uberti, era stato deciso di rimandare il tema alla seduta 
successiva in modo da avere il tempo di fare alcune riflessioni ma al momento non è stata 
avanzata alcuna proposta. 

 

4.3  Patrocini Archidays – Ordine degli Ingegneri e Architetti  della Repubblica di San 
Marino 

Uberti  ricorda che la Consulta ha rilasciato patrocinio gratuito all’evento che si terrà nei giorni 
7-10 maggio. Il giorno 7 si terrà la inaugurazione alla quale la Federazione è stata invitata. 
Parteciperanno Uberti, Righini, Carlotti Renzi e Bassi. La segreteria lo comunicherà all’ Ordine 
degli Ingegneri e Architetti della Repubblica di San Marino. 

 

4.4  Elezioni C3i 

Uberti  introduce il tema riepilogando alla Consulta l’esito delle elezioni  del Comitato C3i che 
hanno visto eletto anche Vincenzo Tizzani, candidato della Federazione. 

Dopo un confronto sul tema la Consulta ritiene opportuno mantenere una posiziona di attesa 
nei confronti della nomina del Coordinatore, assegna però mandato esplorativo informale al 
Coordinatore per confrontarsi con gli altri Presidenti /Coordinatori di Federazione. 

 

4.5  Osservazioni  al D.L 39/24 

Uberti  introduce il tema richiamando la nota predisposta dall'Ordine di Modena, con il supporto 
della  Commissione strutture, relativamente al Decreto 39/24, ritenuto fortemente penalizzante 
per i territori colpiti dal sisma del 2012 e per i professionisti coinvolti. 

Come riferisce Dal Borgo, l’ordine di Modena intende attivarsi affinchè nel percorso di 
conversione in Legge si ponga rimedio a queste criticità e chiede se la Federazione è 
interessata ad unirsi in questa iniziativa. 

Dopo un confronto sul tema, La Consulta delibera di fare proprio il documento e, con la firmadel 
Coordinatore e di tutti i Presidenti, inoltrarlo al CNI (Presidente, Catta, Sassetti, Monaco) ; CUP 
(Talamo), Regione (Bonaccini, Priolo). 

Rosetti si farà parte diligente per portare l’istanza anche al tavolo del Patto del Lavoro all’interno 
del CUP. 

La segreteria provvederà a predisporre la nota. 

 

4.6  GdL CNI Sicurezza  

Uberti  passa la parola a Serri che chiede di intervenire in merito alla attività svolta dal GdL 
Sicurezza di cui fa parte. 

Serri riferisce che il GdL sicurezza ha elaborato un aggiornamento al documento “Linee guida 
per la valutazione del rischio degli ordigni bellici inesplosi” elaborato nel 2017. La ragione di 
questo aggiornamento nasce dalla proposta portata avanti da un gruppo politico di inserire tra 
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i costi della sicurezza, quindi non soggetti a ribasso, anche i costi inerenti l’attività per le opere 
di bonifica eventualmente necessarie.  

Eseguiti i necessari approfondimenti il GdL, anche con il supporto dell’ufficio legale della 
Fondazione CNI, ha ritenuto di confermare quanto già previsto dal D.Lgs 81/08 ossia che la 
voce  specifica di computo riferita all’attività di localizzazione e bonifica di ordigni bellici  non 
rientra tra i costi della sicurezza, ma costituisce una voce di lavorazione, soggetta pertanto a 
ribasso e ha predisposto il suddetto aggiornamento. 

Magri non condivide il modo con cui il GdL ha operato; ritiene che sarebbe stato utile affrontare 
il tema, di indubbia importanza tecnica, a livello di Ordine / Federazione promuovendo un 
confronto da cui sarebbero potute emergere suggerimenti costruttivi. Non avere colto 
l’occasione di uno scambio di opinioni con le realtà locali ha rappresentato a proprio parere una 
opportunità persa. 

Serri chiarisce che il documento non ha apportato alcuna modifica a quanto era già stato 
indicato nel documento originario e previsto dal D.lgs 81/08, ha solamente ribadito i contenuti 
già espressi, inoltre i tempi erano molto stretti data l’urgenza di dare una risposta alla proposta 
parlamentare. 

Dal Borgo rileva che un confronto con le realtà territoriali avrebbe comportato oggettive 
difficoltà logistiche per cui il  GdL ha operato come di prassi, in maniera autonoma.  Osserva 
infine che confida pienamente sulla competenza dei componenti del GdL. 

 

Magri esce alle 16.50 

 

Colombi rileva che Serri ha puntualmente tenuto aggiornata la Consulta sulle attività svolte dal 
GdL, agendo in linea al mandato che la Federazione gli ha assegnato quando ha ricevuto la 
nomina del CNI al GdL. 

Ferrari precisa che l’Ordine di Parma ha ben presente che Serri è all’interno del GdL per nomina 
diretta del CNI e lo ringrazia per i momenti di condivisione che tiene, quando ci sono le 
condizioni, con la Consulta.  

Dal Borgo esce alle 16.55 

Serri  conclude rimarcando il ruolo autonomo del GdL del CNI che si differenzia da quello dei 
GTT, promossi dallo stesso GdL e dedicati a vari temi, su cui invece c’è pieno coinvolgimento 
degli ordini.   

 

Alle ore 17.15 il Coordinatore della Federazione Regionale Ordine Ingegneri Emilia Romagna, 
dichiara conclusa la riunione. 

Si fissa la prossima riunione di Consulta in presenza a Ravenna per il giorno 22.05.24 alle ore 15.30.  

 

 


